

## Politique agricole : « Protéger et partager »

17/07/2020



### Actus Agricoles

« **Tous les investissements dans les filières agricoles seront accélérés afin de développer une alimentation de qualité, locale, accessible dans toutes les villes et villages de France** », a promis Jean Castex dans son discours de politique générale le 15 juillet. Le lendemain, lors de la première session de questions au gouvernement à l'Assemblée nationale, le nouveau ministre de l'agriculture, Julien Denormandie a donné les deux mots-clés qui fondent sa feuille de route : protéger et partager.

#### Retour d'une loi foncière ?

« Sur le foncier, il faut protéger nos agriculteurs de l'artificialisation des sols, a-t-il déclaré. Quand je vois que le Premier Ministre dans son discours de politique générale a appelé à un moratoire sur tous les nouveaux centres commerciaux pour éviter notamment que les terres agricoles puissent être mangées par ces centres commerciaux, ça va dans ce sens.

Sur les statuts, le fermage et la proposition de loi que porte le député Potier (PS), je suis tout à fait prêt à avancer, est-ce que c'est sur un vecteur législatif ou autre, peut m'importe. Le danger aujourd'hui c'est qu'il n'y ait plus de transmission du foncier et donc nous devons avancer dessus.

Protéger, c'est aussi protéger l'agriculture et l'environnement. A ce titre, le Président de la République la redit le 29 juin, oui la France s'opposera au Mercosur. Il l'a dit devant les 150 citoyens de la convention pour le climat. »

#### Le plan protéines au cœur de la relance

« Le deuxième grand axe, c'est partager. Partager ça veut dire que l'alimentation française doit pouvoir être accessible à tous les français. C'est la question de la souveraineté alimentaire qui est en jeu, que vous appelez aussi de votre vœu, dit-il aux députés. Cela veut dire qu'il faut que dans le plan de relance, et nous en avons beaucoup discuté, que par exemple le plan protéines soit un des vecteurs du plan de relance. »

En parallèle dans les médias, Julien Denormandie martèle son message : mangez français ! « L'alimentation française est meilleure au monde, celle qui vous donne la meilleure santé possible. »

Reste moins de 600 jours pour changer la donne.

source : <https://www.agiragri.com/fr/blog/actualites/article/politique-agricole-%C2%AB-proteger-et-partager-%C2%BB/>